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Ваши Высокопреподобия, Преподобия, дорогие отцы, братья и сестры, уважаемые
участники конференции!

  

Сегодня мы открываем конференцию с очень громким названием «Церковь и мир:
христианизация и секуляризм», посвященную 1700-летию Миланского эдикта. Тема этой
конференции непростая, как и непростые отношения Церкви с обществом и
государством во все времена. Актуальность этой темы сложно, да и мне кажется вообще
невозможно переоценить, особенно в наше время, время всеобщей нравственной
деградации и духовного упадка. Именно поэтому и к этой теме, и к нашей конференции в
частности должно быть приковано пристальное внимание широкой общественности, а не
только специалистов. Ведь от того, как живет человек, в какой системе ценностей он
находится, зависит в конечном итоге его эсхатологическая перспектива.

  

Этот год богат на церковно-исторические юбилеи и круглые даты. Это и 1025-летие
Крещения Руси, которое мы отмечали летом, и 750-летие кончины святого благоверного
князя Александра Невского, и 300-летие Александро-Невской Лавры в
Санкт-Петербурге, и множество других событий, но прежде всего, это 1700-летие
важнейшего документа церковно-государственных отношений – Миланского эдикта.
Миланский эдикт положил конец эпохе гонений на Церковь, в то же время он положил
начало не только повсеместной христианизации мира, но и расцвету богословской науки
и культуры. Однако, как известно, мир изменился, и изменилось отношение современных
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цивилизаций и развитых государств к Церкви. Западный мир, так называемая
просвещенная Европа, сегодня все отчетливее демонстрирует нам не просто
всеобъемлющую секуляризацию, но и полную бездуховность. Многое можно сказать об
этом, и сегодня здесь собрались видные ученые, богословы, специалисты с мировым
именем, которые расскажут и о причинах этих кризисных явлений и укажут на пути
выхода, в которых так нуждается современный заблудившийся человек. Желаю всем
вам успехов, и пусть наша конференция принесет пользу не только разуму, но и душам
ищущих смысл подлинного бытия.
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